



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

Boca del Río, Veracruz, 20 de noviembre de 2008

Queridos amigos y amigas:

Antes que nada quiero agradecer la presencia de todos ustedes en esta ceremonia de clausura de la exitosa Semana Nacional de Gastroenterología 2008.

La Asociación Mexicana de Gastroenterología es una agrupación médica con un sólido prestigio, durante 74 años ha cumplido con creces su cometido, que no es otro que el de DIFUNDIR LA GASTROENTEROLOGÍA; a lo largo de estos años la han dirigido destacados hombres y mujeres que han puesto su mejor empeño para lograr posicionarla como una de las mejores asociaciones médicas mexicanas; aquí hay espacio y oportunidades para todos (yo mismo soy un ejemplo de ello); aquí concurren no sólo gastroenterólogos, también hay cirujanos, internistas, pediatras, patólogos, radiólogos y todos aquellos que de manera desinteresada estén dispuestos a ceder un poco de su tiempo y sus conocimientos, con el único y encomiable propósito de difundir nuestra especialidad. Se trata entonces de profesionales esencialmente generosos del más alto nivel, muchos de ellos acreedores del título de *"médicos propiamente dichos"* (como diría nuestro querido Don Paco Esquivel).

Aquí he encontrado grandes amigos y entrañables maestros, cuyas enseñanzas van más allá de la Gastroenterología, para incursionar en los terrenos de la ética, el humanismo, el valor de la familia, la amistad y muchos otros temas de gran trascendencia.

Es por eso que al decirles que me siento MUY HONRADO con la responsabilidad que hoy se me confiere, lo que menos pretendo es evocar un lugar común con frases desgastadas por el uso; es verdad, créanme que el tamaño de esta distinción sólo puede equipararse al de la gratitud y al del compromiso que siento por lograr estar a la altura de tan noble institución.

Durante esta semana hemos sido testigos del poder de convocatoria de nuestra Asociación, el Congreso que hoy termina es una muestra más del enorme prestigio que la precede, y aquí aprovecho para agradecer la hospitalidad de nuestros amigos veracruzanos, pero sobre todo para reconocer públicamente la labor del Dr. Jorge Pérez Manauta y de mis compañeros de Mesa Directiva, quienes pusieron todo su empeño para alcanzar los objetivos trazados.

Gracias también Jorge, por tu incondicional apoyo para la planeación de las actividades del 2009, fue muy grato para mí descubrir en ti a un nuevo amigo con quien comparto entre otras cosas el amor a la familia, la pasión por el fútbol y el gusto por Serrat (aunque reconozco que respecto a la Zarzuela nunca nos pondremos de acuerdo); gracias también Bego por tu trato amable y sencillez, que en mucho contribuyó a generar en esta Mesa Directiva 2008 un ambiente de cordialidad, pero sobre todo gracias por tu buen corazón.

Soy un convencido de que la planeación oportuna es la base del éxito de nuestras actividades; es por eso que desde el mes de enero del presente año, empezamos las gestiones para elaborar con toda oportunidad el programa académico 2009, el cual ha empezado ya a circular entre los asistentes a esta Semana Nacional.

Destaco de éste, la Reunión Regional del Norte, a realizarse en la ciudad de Durango en el mes de marzo, no tengo duda de que el poder de convocatoria de Janett Jacobo, Héctor Huerta y Heriberto Rodríguez garantiza el éxito de la reunión; en julio, Pachuca será sede del Regional del Centro, estoy seguro que la moderna infraestructura de la ciudad, su hotelería y el centro de convenciones (mejor conocido como Tuzoforum) los sorprenderá gratamente; ahí en Pachuca cuento con el apoyo incondicional de Óscar Pérez y Jorge Borbolla como Coordinadores locales; la Reunión Regional del Sur, se llevará a cabo en la ciudad de Mérida en el mes de octubre, Rafael Reyes Bueno, Tránsito Amaya, Isidro Vázquez y Luis Fernando Peniche son algunos integrantes del Comité local, su reconocida hospitalidad será un atractivo más de nuestras actividades académicas.

Ecos Internacionales 2009 se llevará a cabo en agosto, en el Complejo Médico “Antonino Fernández Rodríguez” del Hospital Español de México, repetiremos la sede porque las encuestas que realizamos nos revelaron que eso es lo más conveniente, y yo considero que cuando las cosas funcionan tan bien como ocurrió con ECOS 2008, no tenemos por qué cambiarlas. Francisco Huerta Iga, Ramón Carmona Sánchez y Heriberto Medina Franco serán sus Coordinadores.

En el mes de diciembre, la hermosa ciudad de Guadalajara será la sede de nuestra Semana Nacional de Gastroenterología 2009 en las nuevas instalaciones de la EXPO Guadalajara; Victoriano Sáenz, Ma. Victoria Bielsa y Gustavo Adolfo Montes encabezarán al Comité local, celebraremos nuestro retorno a tan importante sede con 5 Cursos Precongreso y un programa muy completo de simposio, sesiones plenarias, trabajos libres, reuniones de expertos y por supuesto un muy atractivo programa social.

Sé que el reto es grande, pero me siento muy tranquilo porque para enfrentarlo contaré con una Mesa Directiva de características excepcionales:

- **José Luis Tamayo De la Cuesta**, de amplia trayectoria en la Asociación, hábil en las Relaciones Públicas y la gestión; quien en su posición de Vicepresidente será de gran ayuda para la negociación con la industria, sobre todo ahora que se modifican los esquemas tradicionales de apoyos que de ella recibimos. Por fortuna, compartimos la misma visión del futuro de nuestra Asociación.
- **Angélica Hernández Guerrero**, infatigable y entregada a nuestra Asociación, en poco tiempo ha ocupado importantes cargos en nuestra Mesa Directiva, recién termina una brillante gestión como tesorera con un superávit histórico, y ahora se incorpora como Secretaria.
- **Francisco Huerta Iga**, también de gran experiencia en Mesas Directivas, muchos lo ven aún como “una joven promesa de la Gastroenterología en México” y la verdad es que ya no es ni tan joven, ni tan promesa, Paco es una realidad y de su trabajo y lealtad ha dejado constancia suficiente; su honradez a toda prueba y su habilidad con los números nos garantizan en él a un excelente Tesorero.
- **María Victoria Bielsa**, reconocida por su dinamismo y lealtad a la AMG será mi Protesorera y además un enlace estratégico con el Comité Local de la Semana Nacional 2009 en Guadalajara.

- **Walter Kettenhofen**, gastroenterólogo de Aguascalientes quien sobresale por su inteligencia y claridad de conceptos, siempre discreto, pero muy efectivo en el trabajo; él ocupará la Secretaría de Actas.
- **Aldo Torre Delgadillo**, joven hepatólogo (este sí que es joven), adscrito al INCMNSZ; quienes aún no lo conocen se llevarán una muy grata sorpresa por su capacidad de trabajo y organización, él será nuestro enlace con las filiales como Secretario de Relaciones.

Todos ellos se distinguen por una marcada vocación de servicio, trabajan con eficiencia y discreción, estoy seguro que la ausencia de protagonismos nos permitirá un mejor entendimiento y dinámica de grupo que facilitará el logro de los objetivos trazados.

También he convocado a muchos socios distinguidos para que se incorporen como profesores de los cursos y conformen los diferentes Comités de nuestra Asociación. A todos ellos muchas gracias por aceptar tan ardua tarea, con la aceptación de su encargo, demuestran ustedes una vez más su interés genuino en el progreso de nuestra Asociación.

Así que como ven, recibo una Asociación académicamente prestigiada y sólida en sus finanzas; cuento con una Mesa Directiva de capacidad comprobada, de perfil discreto y eficiente, y con un muy amplio grupo de colaboradores en los Comités, dispuestos todos ellos a sumar. No puedo pedir más, sin duda soy muy afortunado.

La vida ha sido más que generosa conmigo, me ha brindado la oportunidad de poder servirles a todos ustedes para agradecer con mi trabajo, todo cuanto he recibido de esta Asociación; estoy rodeado de amigos dispuestos a colaborar, me acompañan y me apoyan incondicionalmente Rosalva y mis hijos en éste que es uno de los momentos más importantes de mi vida, quienes los conocen saben bien por qué me considero tan afortunado.

Es por eso que mentiría si no les confieso que estoy verdaderamente muy contento y agradecido con la vida; tranquilo con la responsabilidad que enfrente y confiado en el futuro de nuestra Asociación.

Y a propósito del lado amable de la vida, Serrat dice que:

*de vez en cuando, la vida nos besa en la boca
y a colores se despliega como un atlas
nos pasea por las calles en volandas...*

*de vez en cuando, la vida toma conmigo café
y está tan bonita, que da gusto verla
se suelta el pelo y me invita a salir con ella a escena...*

Hoy la vida me ha puesto en este importante escenario, y yo les agradezco a todos ustedes lo que cada uno ha hecho para que así ocurra.

Muchas gracias

Dr. Raúl Bernal Reyes